

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal-TOLEDO.-Teléfono 1981

Indice informativo

	Páginas
Ex ministros y altos funcionarios rusos van a ser condenados a muerte....	3.ª
La hazaña de unos Requetés en el monte Gorbea.....	6.ª
Se confirma la muerte del conde de Casa Fuerte.....	4.ª
García Sánchez visita a los Requetés del frente de Belchite.....	5.ª
En Francia se niegan a admitir los billetes no estampillados.....	5.ª
El Gobierno de Nankin se declaró anticomunista.....	3.ª
Un millón de balas, 1.700 fusiles, 47 ametralladoras y 10 tanques cogidos al enemigo en lo que va de año....	8.ª

Año II

Jueves 28 de Enero de 1937

Núm. 166

Muchos milicianos se pasan a nuestras filas aprovechando el temporal

Interesantes declaraciones de dos oficiales evadidos de Madrid

Los campos encharcados.—Consolidación de posiciones en el sector de Aranjuez

(Información especial para EL ALCAZAR, por FERNANDO ORS).—El temporal continúa sin ceder. Esta mañana me aventuré por las carreteras que conducen a nuestras posiciones adelantadas, y he de retroceder para que, como otros coches que se encontraban en el mismo camino, no tuviésemos que ser remolcados. Los campos están francamente intransitables, con más de medio metro de agua.

Aun contra estos obstáculos tan difíciles de salvar, luchan y vencen nuestros soldados, que han rectificado sus posiciones para consolidarlas mejor, desalojando al enemigo en el sector de Aranjuez de aquellas que éste último ocupaba y que constituían mejores defensas para avanzar y guarecerse. Palmo a palmo se hace retroceder a los comunistas, pero hasta hoy con una resistencia que pudiéramos llamar de protocolo.

Remite la actividad enemiga en el flanco derecho del frente de Madrid

En todo el extenso sector que ocupan nuestras fuerzas en la carretera de Extremadura, Barrio Usera, Carabanchales, Villaverde y Getafe, no tuvimos ayer más bajas que tres heridos.

Si se tiene en cuenta que en algunos de estos sitios nuestras líneas no distan de los parapetos rojos más que escasos metros; que el paqueo, por esa causa, suele ser

constante, y que en las avanzadillas cualquier movimiento tiende encima el aviso del fusil, se verá que la actividad enemiga en esa parte del frente, que hasta hace poco ha sido de lo más movida, remitió de modo extraordinario, con lo que nos hacen suponer que los comunistas andan desconcertados y mueven sus fuerzas de un punto a otro, ignorantes, como nosotros mismos, por dónde recibirán la estocada final. De que la recibirán, no hay duda alguna.

Un capitán, un teniente, un sargento y un soldado que, a través del túnel de un colector, consiguieron llegar cerca de nuestras posiciones para entregarse, refieren los momentos de pavor que están viviendo los milicianos en Madrid, que dan por supuesto que nuestras tropas entrarán de un momento a otro en la capital.

El día que se tomó Pozuelo—refieren—fue un espectáculo tan triste como grotesco ver cómo llegaban a Fuencarral cientos y cientos de hombres con los rostros descoloridos, volviendo la cabeza, arrastrando muchos que iban heridos y a quienes nadie ayudaba ni se cuidaba de ellos, gritando como locos que les iban a los alcances los legionarios y regulares, que de un instante a otro aparecerían en el pueblo.

Los vecinos abandonaban sus casas. Otros, a los que se les apremiaba para que también lo hiciesen, respondían que no tenían por qué fugarse, cuando nada habían hecho, y por tanto, a nada habían de temer.

Muchas gentes asomaban sábanas y trapos blancos a los balcones. Los que huían con los cachivaches que podían arrastrar,

hombres, mujeres y niños, iban soltándolos por la carretera, porque los grupos que se les agregaban, intimidándoles, les daban en el primer momento la sensación de fuerzas que les iban a los alcances.

En esa situación se presentó gran parte de la caravana en las calles de Madrid, y era penoso contemplar a aquellas gentes que horas antes, cuando suponían lejos a nuestras fuerzas, galleaban enardecidas, sucumbir en el momento de la verdad con toda la humillación de la cobardía.

Aquel día hubo en Madrid banderas blancas. Y toda la podredumbre internacional que se ha erigido en despóticos amos y señores fusilaron con crueldad a mujeres y hombres del pueblo que vestían trajes de milicianos y acababan de llegar de las trincheras con sus rostros sin afeitar y con los surcos que dejan el hambre y las cavilaciones, sin que les salvara de la muerte la roja bandera del odio, y ahora de remordimiento, que de un modo u otro les llevaba a aquélla.

La voluntad de Madrid es la de entregarse sin más lucha ni nuevos derramamientos de sangre, porque saben que todo es inútil ante los soldados de Franco, cuyo valor nadie se recata de declararlo. Pero, por encima de Madrid, hay un poder más fuerte: el de los extranjeros, que la tienen ahrorojada y cuya tiranía es tan horrible como el terror con el que la imponen.

El abastecimiento de la capital es muy pobre. Los guisos han de hacerse con pingajos de grasas, cuando se encuentran. La población civil es la que más sufre este estado de cosas, porque las conservas y los artículos que podrían aliviar las enormes necesidades que se sienten, se reservan a los hombres militarizados, que también se que-

“Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo,”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Boletín informativo

Salamanca, 27.—El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo, facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

«El mal tiempo sigue impidiendo la actividad en todos los frentes. Aprovechando la inclemencia del tiempo, se pasan bastantes milicianos a nuestras filas.

Salamanca 27 de enero de 1937.—El coronel, segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno».

jan ya de irregularidad en los aprovisionamientos.

La Junta de Defensa declara la eficacia del bloqueo nacionalista

La Junta de Defensa de Madrid, para incitar al vecindario contra los soldados de Franco, Mola y Varela, que son los generales a los que más se nombra, paragonando los aciertos de estos con los fracasos de los suyos, publicó hace escasos días un Boletín reclamando calma y paciencia ante la escasez de subsistencias, que, según dijeron, obediencia a que los barcos «faciosos» no dejan llegar a ningún puerto republicano los buques que les conducen las mercancías.

El resultado de la maniobra que con esa explicación se pretendía fue contrario al efecto que se deseaba, porque la gente ya no duda desde entonces de la efectividad del bloqueo de los puertos rojos por los barcos nacionales, y comenta que es un crimen por parte de los marxistas no rendirse a quienes de hecho dominan por el mar, el aire y la tierra, porque por ésta no se puede avanzar, y el retroceso de las fuerzas rojas ya no hay persona sensata que lo discuta; nuestros aparatos vuelan por todas las provincias haciendo sentir su dominio, sin que nadie intente oponerse, y por mar no pueden entrar a sus refugios, porque lo impide nuestra escuadra. ¿Por qué —preguntan— no se acaba la guerra, si nuestra situación no puede ser mas desesperada?

Asesinato en Cervera de 94 estudiantes religiosos por negarse a blasfemar

Evadidos de Cataluña dan cuenta de que en Cervera fueron asesinados 94 estudiantes de la Congregación de Misioneros del Corazón de María y un Padre perteneciente a la misma. El crimen en masa se ejecutó porque todos se negaron terminantemente a blasfemar, que era la única condición que se les imponía para salvarles de la muerte.

Sobre el espejo de las aguas del Tajo ya no se miran los torreones del Alcázar...

La paz volvió a Toledo, y va teniendo otra vez su alegre fisonomía...

Sólo, al contemplarlo desde la vega de Gallana la ausencia del Alcázar habla y hablará siempre del Instituto criminal de unos salvajes sin almas...

(Foto Rodríguez).

